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今日市区空气质量预测：优至良
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本报记者 史伟刚 张伟方
沈孙晖

灼灼“十里桃花”，染红“影
视之城”！电视剧 《三生三世十里
桃花》火遍大江南北，该剧主拍摄
地象山影视城再度成为人们慕名踏
访之地。

《琅琊榜》《芈月传》……象山
影视城“孕育”了一部部热剧，让
人惊叹！同时，影视城自身也在文
化产业领域书写了一个个大写的

“奇迹”：6年来，摄影棚总量从零
增至近 20 万平方米，拍摄剧组从
年均不到 5 个跃至去年的 107 个，
景区经营性收入从年均 500万元增
至去年的 8759 万元，均列全国影
视基地前三强。

万众瞩目的背后，谁能想到几
经浮沉的煎熬！6年前，由民企运
营的象山影视城因经营管理等问题
身陷窘境举步维艰，一度成为萧条

“死城”。不破不立！近年来，作为
国有企业的象山影视城依靠改革驱
动、创业激情，焕发勃勃生机，铿
锵迈入全国第一方阵，成为宁波文

化产业扬名全国的“地标”！近
日，记者深入象山影视城，探寻其
改革“奥秘”。

探秘一：
摄影棚总量全国第一
钱从哪里来？

走进象山影视城所在的新桥
镇，一个个厂房改造的摄影棚星罗
棋布，一家家农宅改建的影视客栈
遍地开花，成了当地一道独特的影
视产业“风景”！

然而 2010 年底宁波影视文化
产业区管委会“临危受命”成立
时，象山影视城还是一个产业几乎
空白的“烂摊子”。要“起死回
生”实现跨越式发展，靠地方政府
财力难以负荷。钱从哪里来，成了
大家绞尽脑汁思考的问题。

穷则变，变则通！象山影视城
通过市场“搭台”，探索引入类
PPP 模式，与各种社会资本进行

“联姻”，以6年不到5000万元的小
投入，撬动了影视文化产业的大发

展。
“我们不讲所有，只讲所在！”

管委会主任陈建瑜以总量全国第一
的摄影棚为例，影视城拉动周边闲
置厂房 16.5 万平方米改造成摄影
棚，如今影棚面积已是中影集团的
5倍；和民营资本合作，由对方提
供设备、技术，建成国内首家高科
技数字摄影棚和亚洲最大水下摄影
棚，租金收益双方按比例分成。

摄影棚配备完善，让拍摄剧组
从每年两三个增长到每天接待 10
个以上，去年象山影视城拍摄剧组
居全国第二。目前，影棚需求火
爆，一棚难求。

在小投入、大合作的“联姻”
模式下，象山影视城集聚社会力
量，盘活民间资本，蝶变效应不断
显现，进而激活了影视配套产业

“整盘棋”。民国城利用纯民营资本
投资 2.4 亿元建成，成为国内面积

最大、景别最全的室内民国风格场
景拍摄区；与全县 2 家五星级酒
店、5家四星级酒店合作，并带动
周边村庄建设影视客栈 139家 7500
个床位，补好剧组吃住难的短板；
先后引进道具租赁、后期制作等落
户企业315家，完善配套产业链。

探秘二：
景区经营性收入全国第三
人气从哪里来？

当初管委会“操盘”时，象山
影视城只有神雕侠侣城、春秋战国
城两座“孤城”，游客“审美疲
倦”，人气凋落。在北有中影，旁
有横店、无锡等影视城的重重“包
围”下，地处半岛偏远一隅的象山
影视城如何从“夹缝”中突围而
出，吸引人气？ 【下转A9版①】

点燃影视“燎原之火”
——象山影视城跻身全国影视基地第一方阵探秘

改革是最大的动力和红利
A9版

本报讯 （记者易鹤） 昨天上
午，市委副书记、代市长裘东耀在市
工商联调研时指出，工商联工作是
党的统一战线工作和经济工作的重
要内容，新形势下，各级工商联组织
要认真学习贯彻市第十三次党代会
精神，紧紧围绕全市中心工作，充分
发挥工商联的职能作用，坚定非公
有制经济人士振兴实业的信心，更
好地促进非公有制经济健康发展和
非公有制经济人士健康成长，为宁
波加快建设“名城名都”，早日跻身
全国大城市第一方队作出新贡献。

裘东耀一行走进市工商联机关

各办公室，亲切看望干部职工，面
对面交流，询问和了解大家的工
作、学习和生活情况。

在随后召开的座谈会上，裘东
耀听取了市工商联相关情况及创新
工作汇报，对市工商联近年来取得
的成绩给予了充分肯定，向工商联
广大成员和全市非公经济人士表示
亲切问候。他说，市工商联立足自
身的职能和任务，通过参政议政、
搭建平台、建好队伍、树立典型等
措施，有力地促进了我市非公有制
经济特别是小微企业的健康发展，
为地方改革发展稳定大局，做了大

量卓有成效的工作。裘东耀指出，
非公有制经济是宁波经济的重要支
柱，宁波经济的活力和特色在于非
公有制经济。非公有制经济在宁波
的特殊地位和作用，决定了我市工
商联工作的重要地位和作用。他希
望各级工商联组织要在思想引领上
有新作为，积极引导非公有制经济
人士与党委政府同心同德、同向同
行，不断增强非公有制经济人士发
展实体、振兴实业的信心决心，尤
其要加强“创二代”培育工作，引
导他们坚定理想信念、坚持创业创
新；在服务企业上有新成效，真情

关怀、真心关爱民营企业家，努力
推动构建“亲”“清”新型政商关
系，鼓励民营企业家抢抓“中国制
造 2025”重大机遇，加大招商引
资力度，助推更多大项目好项目引
进落地；在促进社会和谐上有新贡
献，积极宣传国家大政方针，宣传
市委、市政府重大决策部署，引导
非公有制经济人士增强社会责任意
识，关心关注民生，热心公益慈善
事业，构建和谐劳动关系，推动宁
波经济社会发展再上新台阶。

市委常委、统战部部长梁群和
市政府秘书长王建社参加调研。

裘东耀调研市工商联

发挥职能作用 振兴实体经济

本报讯 （记者蒋炜宁 通讯
员游玉增） 昨天，宁波大学法学
院法律 92 级的学生在校友捐助平
台发起众筹，将以他们敬爱的老
师名字命名，成立“俞德鹏教育
基金”，感念师恩并发扬师者精
神。

俞德鹏是宁波大学法学院教
授、硕士生导师，还担任市人大
常委会委员、农工党市委会副主
委，出任过法学院副院长和法学
院理论法学研究所执行所长。51
岁的他今年 1 月 20 日凌晨在家乡
江西婺源突发心脏病不幸去世。

在学生的记忆中，俞德鹏是
可亲的。除了冬季，他总是身着
一件白色长袖衬衫，夏天把袖子

卷起来，天凉了就把袖扣扣紧；
笑起来，本来就小的眼睛眯成了
一 道 缝 …… 师 者 温 情 却 不 乏 严
厉，“四大名捕”“黑猫警长”的
称呼在学生中流传。在宁波大学
从教 20 多年，俞德鹏主讲宪法
学、中国法制史、劳动与社会保
障法等课程，主要研究社会保障
法、政治法等领域；出版专著和
教材4部，发表论文40余篇。

感念师恩，学生们打算成立
俞德鹏教育基金，表达对他治学
为人的敬意，并将他的精神传承
下去。基金首期筹集目标为 100
万元，由 92 法律班认筹 50 万元，
余额采取众筹。

50 元 、 100 元 、 1000 元 、

2000 元……生命中有过交集的、
素昧平生的，大家默默地奉上一
份自己的心意。昨天一天有 400
人参与众筹，共筹得10万元。

众筹至 5 月 30 日止，每年度
开放一次注资。基金共有三项用
途：一是新生奖，奖励宁波大学
法学专业前 8 名和第一志愿报考
宁 波 大 学 法 学 研 究 生 前 4 名 学
生。二是法学科研人才奖，奖励
在校期间在核心期刊公开发表论
文的法学院在籍学生，奖励参加
全国、浙江省挑战杯、创青春竞
赛获奖的团队；三是法学人才
奖，专门奖励法学院优秀本科生。

据悉，俞德鹏教授的追思会
将于周日在宁波大学举行。

以师之名成立“俞德鹏教育基金”

宁大学子发起百万众筹感念师恩
本报讯（记者冯瑄 通讯员陈

婷 何清） 记者昨天从大榭开发区
管委会获悉，在成功创建国家循环
化改造试点示范园区的基础上，大
榭将加快建设“中国制造 2025”
宁波试点示范城市的示范区，创建
国家生态工业示范园区和国家低碳
工业园区。

“国家生态工业示范园区其实
就是循环化改造试点示范园区的升
级版。”大榭开发区经发局相关负
责人表示，大榭将围绕大榭石化、
宁波万华、东华能源三大核心产业
簇群，重点建设全域循环体系，推
进园区一体化、绿色化、生态化发
展。 【下转A9版③】

（相关报道见A4版）

构建三大循环产业链

大榭争创“国字号”
生态工业示范园区

本报讯 （记 者龚哲明） 昨
日，省政协副主席郑继伟、姚克
带领省政协监督组，来甬开展

“五水共治”“干、查、督”大行
动，围绕助力剿灭劣Ⅴ类水、推
进防洪水排涝水等工作，进行专
项民主监督。市政协主席杨戌
标、副市长李关定、市政协副主
席范谊和秘书长黄士力陪同督查。

监督组进山、入村、到河，先后
实地察看了海曙区龙观乡山下村
小微水体、鄞江镇它山堰水体断
面、洞桥镇周公宅村农村生活污水
治理设施运维情况、石碶街道南新
塘河市控劣Ⅴ类断面、望春街道黄
家河小微水体、高桥镇大西坝水利
工程、集士港镇西塘河小微水体、
横街镇朱敏村地质灾害点，并参加
生态化净水设施建设活动。

省政协监督组对我市认真落
实省委省政府决策部署，全面开
展剿灭劣Ⅴ类水大行动所取得的
积极进展，给予充分肯定。希望
我市深入贯彻全省剿灭劣Ⅴ类水
誓师大会精神，鼓足干劲，同心

协力，进一步落实各项措施，坚
决完成各项目标任务。全市各级
政协组织和广大政协委员要按照

“就地、就近、就便”原则，坚持
依靠群众、发动群众、服务群
众，与群众一块苦、一块干、一
块过，一起打好劣Ⅴ类水歼灭
战。要坚持全面从严要求，采用
不定时间、不打招呼、不要陪同
和小分队、小团组等随机监督方
式，深入基层一线，察实情、找
问题、献良策，积极助推“决战
治污水、大战防洪水排涝水”。

杨戌标指出，全市各级政协
组织和广大政协委员要以此次省
政协监督组来甬督查为契机，积
极发挥自身优势，深入基层明察
暗访，查找问题建言献策，精准
聚焦、精准发力、精准助推，努
力为打好剿灭劣Ⅴ类水这场硬仗
贡献智慧和力量，为深化“五水
共治”作出新的更大贡献。

同日，市政协主席会议成员
带领 8 个监督小组分赴各地开展

“干、查、督”行动。

省政协监督组来甬开展
“五水共治”专项民主监督
郑继伟姚克带队 杨戌标等陪同

本报讯 （记者易鹤） 前天，
市委副书记、代市长裘东耀主持
召开座谈会，就 《政府工作报告

（征求意见稿）》和民生实事项目
征求市级部门意见建议。

会议就《政府工作报告(征求
意见稿)》的起草、框架结构、写作
思路等情况作了说明，与会人员开
门见山、畅所欲言、各抒己见，结合
当前经济形势和宁波实际情况，就
进一步抓好创新驱动、城乡建设、
产业发展、文化建设、环境治理、民
生改善等工作提出了许多有针对
性的意见建议。

裘东耀指出，政府工作报告
的起草过程，既是一个理清思
路、统一思想的过程，也是广泛征
求意见、凝聚发展共识的过程。他
要求报告起草小组，认真研究、全

面梳理、充分采纳大家的意见建
议，切实把宁波发展重点、群众关
心热点更好地融入报告，真正把全
市人民的愿望转化为政府的实际
行动，让报告更好体现发展规
律、更加符合宁波实际。

裘东耀强调，今年将召开党的
十九大和省第十四次党代会，也是
实施“十三五”规划的重要一年，供
给侧结构性改革深化之年，是落实
市第十三次党代会部署的开局之
年，做好今年政府工作意义重大。
要按照省委、省政府和市委决策部
署，撸起袖子加油干、扑下身子抓
落实，切实拿出更多管用的举措、
干出新的实在业绩，促进全市经济
平稳健康发展、社会和谐稳定。

市政府秘书长王建社参加座
谈会。

市政府召开政府工作报告
征求意见座谈会

人民政协报记者 李宏 鲍蔓华

“中国制造 2025”是今年全国
两会的热词。3 月 20 日，浙江省委
常委、宁波市委书记唐一军在《人
民日报》上的署名文章中，将宁波
的未来城市定位为“国内一流的智
能制造强市”。自 2016 年 8 月 18
日，首个“中国制造 2025”试点示
范城市花落宁波以来，宁波制造业
拉开了率先向高端、智能、绿色、服
务转型升级之路。

在宁波蓄势积力、奋发崛起
的过程中，宁波市政协与党政同
心同行，同频共振，时刻关注着
这座城市的转型升级。

服务改革创新稳大局

2016 年 10 月 25 日，浙江省
委常委、宁波市委书记、代市长
唐一军出席市政协举行的主席议
政会时对市政协全力助推“中国
制造 2025”试点示范城市建设给

予充分肯定。作为“中国制造
2025”试点示范城市工作，关键
要牢牢把握“试什么”和“怎么
试”。议政会上，主席会议成员纷
纷为宁波智造人才建言献策：“实
施‘中国制造 2025’的‘宁波路
径’，人才是关键”；“要加快相关
人才培养，可针对性对企业家开
展培训，引导当地高校开设相关
专业”等。市政协主席杨戌标总
结说，市政协要始终关注、持续
跟进，让这件事在宁波落地生
根、开花结果。

近年来，政协提案分别关注
了加快城市经济发展、构建现代
国际物流中心、打造“中国制造
2025”示范城市等大事大政。围
绕事关长远发展的战略性问题，
一个个重点、热点摆上了市政协
专题常委会议得以充分协商：加
快港口经济圈建设、打造宁波制
造业创新中心……转型升级事关
经济发展大局，市政协围绕促进
中小企业健康发展、加快海洋经
济核心示范区建设等课题，以举
办政协论坛形式进行协商。

【下转A9版②】

匠心制造正逢时
——宁波市政协推动东方文明港城奋发崛起纪实

看宁波看宁波央媒
昨晚在长沙举行的 2018

年俄罗斯世界杯预选赛亚洲区
12 强赛中，中国队以 1∶0 战
胜韩国队。图为中国队球员蒿
俊闵 （左三） 与韩国队球员寄
诚庸在比赛中拼抢。

（新华社发）
（相关报道见A12版）

破韩！
世预赛国足1∶0胜韩国

短
评

共享自行车团体标准完成编制
向社会征求意见
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